

	Piso
Un mes	2'00
Extranjero (trimestre)	9'00
Número suelto	0'10
atrasado	0'15

Ciudadela (Menorca) sábado 19 de Enero de 1935

## Crónicas italianas

## Optimismo consolador

Ha pasado el año 1934, y el Nuevo Año ha tenido para el mundo entero una sonrisa; la del Destino que abre una luz a la esperanza, la de la paz que causa alegría a los que hemos estado temblando por la hora del estallido de una conflagración que hubiera sido superior a la que estalló en 1914.

Ha venido Laval a Roma. Se ha entrevistado con Mussolini. Los dos estadistas han estudiado los graves problemas que tenían preocupados a todos los mortales, y después de unas escasas horas de negociaciones se ha firmado un acuerdo altamente beneficioso para esta Sociedad que sutre, más que nunca, las desdichas que una política malsana había empezado a trastornar a Europa.

Desde la revolución rusa que costó la vida a los Czares, la influencia del socialismo, en forma de sovietismo, ha sido la causa principal de que los pueblos hayan descendido de nivel moral y de bienes materiales, y con sus huelgas más o menos revolucionarias ha dado un golpe de gracia a patronos y obreros, que no pueden ser satisfechos sus deseos y reivindicaciones.

Los pueblos del Antiguo Continente no se entendían, y era menester la realización a un Convenio, por el cual quedarán sin fuerza combativa los unos y los otros.

Francia e Italia se han entendido lo que equivale a decir, que se han entendido todas las potencias, incluso Inglaterra y Alemania.

Italia ha conseguido que se extiendan sus límites en los territorios de Africa (Tripolitania y Somalia).

Francia tendrá la garantía de que no va a encender la discordia de Alemania para fines ulteriores.

La diplomacia ha comenzado una nueva era, y se le presenta mucho trabajo hasta esclarecer, con detalles, cuanto hay que hacer en los acuerdos complementarios del general que se ha firmado.

Austria puede estar segura de su independencia que está garantida por las potencias más poderosas. Ya no podrá Alemania alegar derechos a su unión con Austria, porque se le pondría el veto inmediatamente. En el Convenio han intervenido, no solo Laval y Mussolini, los factores principales, sino las demás potencias, a excepción de Rusia y Turquía, que no se han adherido a lo negociado por los estadistas italiano y francés.

El Papa, por su parte, ha influido poderosamente, en el acuerdo, alentando a las partes contratantes a que no desmayasen en esa hermosa empresa en la que se jugaba Europa la última carta. Pío XI con su política pacifista, ha aplaudido con emoción al gobernante francés en la visita que le ha hecho.

La feliz inteligencia establecida, juzgamos nosotros, afianzará, con la paz en Europa, la economía de las naciones y haría que renazca la tranquilidad perdida durante el año 1934.

DEBACO ARNALSA.

Roma, Enero, 1935.

## LA conservación de los huevos

Muchos son los procedimientos que se han propuesto para la conservación de los huevos: la impermeabilización de la cáscara con cal con silicatos alcalinos o con cuerpos grasos. Ninguno ha resultado perfecto, ya por el mal sabor que se comunica a los huevos, y por no quedar al abrigo de la putrefacción.

Ahora se anuncia otro sistema para conservar frescos y sanos los huevos por mucho tiempo. Primero se examinan éstos cuidadosamente para eliminar los que son viejos o cuya cáscara está rajada y se les encierra luego en una bomba que practica el vacío, operación que tiene por efecto extraer los gases contenidos en la peque-

## Línea decenal Barcelona-Ciudadela viceversa

Saldrá de BARCELONA directo para CIUDADELA el próximo martes día 22 del actual el rápido moto-velero

ARNALDO OLIVER  
admitiendo toda clase de carga.

Lo despacha en Barcelona, D. BARTOLOMÉ OLIVER,  
Cristina, 5 - En Ciudadela, D. JUAN ARGUMBAU.

na cámara de aire del interior del huevo y los que están disueltos en la albúmina. Después se introduce anhídrido carbónico y nitrógeno en el autoclave, donde los huevos se saturan pronto de esta mezcla antiséptica. Una vez se encuentran los huevos así esterilizados, se llevan a unas cámaras frías donde la temperatura se mantiene entre 0 y 2 grados centígrados y allí pueden conservarse largo tiempo. Al cabo de seis meses, la albúmina presenta aún toda su blancura y nada puede encontrarse que diferencie el huevo de otro recién puesto.

## «La Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» en Sineu y en Inca

El viernes quedaron firmados en Sineu el convenio y los documentos, en virtud de los cuales, la «Caja Rural de Ahorros y Préstamos de Sineu» ha ingresado en la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» transfiriendo a la misma todo su activo y pasivo.

En méritos de esta firma, la «Caja de Ahorros de Sineu» ha quedado constituida en la sucursal de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» y sus locales han sido rápidamente transformados en oficinas de esta sucursal, con todos los elementos necesarios para realizar las funciones y servicios propios de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros».

El sábado quedaron abiertos ya estas oficinas, y desde dicho día, los imponentes de la «Caja de

Ahorros de Sineu tienen el carácter, los derechos y las garantías correspondientes a los imponentes de la «Caja de Pensiones» y pueden realizar reglamentariamente en sus libretas y depósitos cuantas operaciones deseen, todos los días.

En esta misma semana empezarán las obras necesarias para instalar en el edificio de la «Caja de Sineu» la obra cultural agrícola de la «Caja de Pensiones».

Al propio tiempo y bajo el apremio de la importancia que han llegado a tener las operaciones que se realizan en la sucursal de Inca de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros», esta institución se ha visto obligada a acordar la compra en esta población, de un nuevo edificio mayor que el que actualmente posee y que venía siendo insuficiente para el movimiento y han llegado a tener la Sucursal.

LORENZO PONS MARQUÉS  
Médico-Oculista

Director del Dispensario  
Oftalmológico Municipal  
OCULISTA DEL INSTITUTO DE LA MUJER QUE TRABAJA

Consulta particular diaria: de 11 a 1 y a horas convenientes.

DOCTOR LLANSÓ, 34.—MAHÓN.

## Para alquilar

Alquilo un piso de la casa núm. 65, de la calle de Negrete, en inmejorable estado.

Informes en la misma.

# NOTICIAS

## Inauguración.

El jueves, día 17, tuvo lugar la inauguración oficial del nuevo edificio para escuelas nacionales construido en la plaza del Borne. Con tal motivo, pasaron a esta ciudad el Gobernador de la provincia Sr. Manent, el Delegado del Gobierno señor Baraigó Solís y el Inspector de Primera enseñanza Sr. Socías. El acto se celebró por la tarde, con asistencia de dichos señores, autoridades locales, señor Alcalde y señores Concejales, diputado Sr. Carnet, señores maestros y los niños de las escuelas nacionales y numeroso público.

Hablaron el Sr. Socías, el Sr. Carnet y el Sr. Manent, siendo sus discursos muy aplaudidos.

El edificio reúne muy buenas condiciones para el uso a que está destinado, y el nuevo grupo escolar lleva el nombre de nuestro paisano Juan Benejam.

## Do la Alcaldía.

De nuevo se ha encargado accidentalmente de esta Alcaldía el teniente de Alcalde don Juan Hernández Lufriu.

## Quejas.

Cada día, de una a dos, una porción de jovencitos han tomado el patio de Santa Clara por campo de fútbol y no falta quien se entretenga en despedir la imagen de la Santa que hay sobre la puerta de la iglesia.

## Eclipse de luna.

Para hoy está anunciado eclipse total de luna, en parte visible en las Baleares.

Principio del eclipse a las 13 horas y 53 minutos.—Principio del eclipse total a las 15 horas y 3 minutos.—Fin del eclipse total a las 16 horas y 30 minutos.—Fin del eclipse a las 17 horas y 40 minutos.

En Baleares la Luna sale eclipsada a las 16 horas y 51 minutos.

## Aniversario.

El próximo lunes, día 21, a las ocho y en la iglesia de Santa Clara, se cantará misa de *Requiem*, en sufragio del alma de la señorita Margarita Massanel Píris, q. e. p. d., de cuyo fallecimiento se cumple el vigésimo segundo aniversario.

El Excmo. y Rmo. Sr. Obispo tiene concedidas las indulgencias acostumbradas.

## Maestra.

Doña Catalina Camps de Martí ha sido nombrada Maestra nacional del pueblo de San Cristóbal.

Felicitemos a la nueva maestra.

## DEPORTES.

### FÚTBOL

Para el encuentro de mañana en Mahón entre los equipos «C. D. Ciudadela» y «Menorca» reina el mayor entusiasmo, y de aquí serán muchísimos los aficionados que se trasladarán a dicha ciudad para presenciar el partido.

Nos dicen si todos los coches disponibles están alquilados.

## Tiro Nacional de España

### Representación de Ciudadela

Por faltas ajenas a esta Representación, quedaron aplazados los concursos de tiro que debían celebrarse los días 6 y 13 del actual, los que tendrán lugar los días 20 y 27 del que cursa, con el mismo orden que señala el programa:

Domingo día 20 de Enero 1935

A las 10'30 horas

● *Tiradas n.º 3 y 4 para señoras y señoritas y parejas mixtas respectivamente. Premios: varios objetos de arte.*

● *Para estos ejercicios existe extraordinaria animación viéndose diariamente muy concurrida la Representación durante las horas de entreno. Se hallan ya matriculadas para la segunda de las referidas pruebas siete parejas y probablemente se matriculará todavía alguna más.*

● *Para el domingo, día 27, tiradas n.º 5 y 6 o sea carabina para Socios y tiro de pichón artificial.*

● *A la misma hora tendrán lugar también dos partidos de tennis de concurso.*

## SANTORAL

Domingo, 20.—☒ San Sebastián mártir, *Patrón de Palma*, san Fabián papa y santa Felisa vg.

Lunes, 21.—Santa Inés virgen y santos Eulogio, Epifanio y Fructuoso.

Día 21.—Sol sale a las 7'5 pónese a las 4'56.—Luna sale a las 6'4 pónese a las 8'32.

## CULTOS

Domingo, 20.—☒ Dominica II después de la Epifanía.

En la Catedral: A las 10, Misa solemne en honor de San Sebastián, con panegírico por el Rdo. Lic. don Juan Florit, Pbro. Catedrático del Seminario. Por la tarde, a las 3, canto de Vísperas.

En San Francisco: A las 10, Misa cantada, con homilía por el Rdo. señor Economó.

En San Agustín: Fiesta en honor del Niño Jesús de Praga. A las 7 y media, Misa de comunión general que celebrará el Excmo. Sr. Obispo Coadjutor. A las 10, Misa solemne en la que predicará el Rdo. Lic. D. Juan Salord, Pbro. Catedrático del Seminario. Por la tarde, a las 6, conclusión del Triduo predicando el M. I. señor Magistrado, Dr. D. Guillermo Capó. Terminará con la bendición eucarística en la que oficiará de Pontifical el Excmo. S. Obispo Coadjutor.

En el Sdo. Corazón: A las 8 menos cuarto, Misa de comunión mensual para las Hijas de María. A las 4 de la tarde, ejercicio eucarístico.

En María Auxiliadora: Continúa el ejercicio de la Hora Santa de 5 y media a 6 y media de la tarde.

# Nuestro servicio especial telegráfico

## Varias

### Reorganización de fuerzas.

Madrid, 18.—24'00

El Ministro de la Gobernación ha explicado el proyecto de reorganización de las fuerzas de seguridad y asalto. Se distribuirán por el territorio nacional en regiones, zonas, comandancias, compañías y secciones mandadas por un General dependiente de la Dirección de Seguridad.

Se les someterá a justicia militar.

### Obsequio y conferencia.

Gil Robles ha dado un banquete en nombre de «Acción Popular» a los informadores políticos.

Luego se marchó a conferenciar con el Sr. Lerroux.

### Gestiones del Sr. Lerroux.

El Sr. Lerroux al llegar a la Presidencia, a las 5'20, confirmó la visita que le había hecho el señor Gil Robles; visita, dijo, ajena a la política.

Mañana, sábado, reanudará sus gestiones, para que el lunes próximo nada más que con tocar un botón eléctrico salga el nuevo Gobierno.

La lista la dará después de visitar el Sr. Alcalá Zamora.

Al indicarle que acuerdo saldría de los cuatro, replicó: Velazco se marcha mañana a Sevilla, de manera que nos entrevistaremos tres, o dos o quizá yo sólo.

Aunque le visitemos el domingo en su finca, nos dijo que no nos dirá la reorganización hasta que la haya aprobado el Sr. Alcalá Zamora.

Mañana se ocupará en firme de la reorganización para terminarla, y aunque el asunto es delicado no ha surgido ninguna dificultad.

### Los jefes.

Melquiades Alvarez y Martínez de Velazco aseguraron que el lunes se conocerá la reorganización.

Gil Robles negóse a conjeturar. Parece ser una dificultad el que Martínez de Velazco pida dos carteras.

### Los ministros.

La impresión de última hora es que el Gobierno estará formado por seis radicales, cuatro cedistas, dos agrarios y un Melquiadista.

El Sr. Velazco no cree sea dificultad el pedir dos carteras, pues siempre decide el Presidente del Consejo y los ministros se allanan o se marchan.

### Pena de muerte.

Dicen de Gijón que el auditor solicita en la causa contra Teodomiro Menendez la pena de muer-

te y cien millones de indemnización.

En Oviedo se han recogido 1900 fusiles; quedan pocos para recoger en Asturias y el desarme quedará terminado pronto.

### De Madrid.

Las conferencias que tiene estos días el Gobierno con los señores Rico Avello y Capaz tienen por objeto estudiar el nombramiento de jefe de las fuerzas españolas en Marruecos.

El Sr. Lerroux visitó al Presidente de la República y le presentó el proyecto de un libro que piensa publicar el Gobierno sobre los sucesos de Barcelona y Asturias. Presentó a la firma la prórroga de los presupuestos. Después de la reorganización, el Gobierno abordará definitivamente el problema de los altos cargos militares.

Del nuevo Gobierno, dijo que habrá pocas caras nuevas.

Ha nevado copiosamente y el termómetro a bajado a seis grados bajo cero.

Anoche se reunió el comité ejecutivo de izquierdas con asistencia de Azaña.

Por la tarde, al dirigirse a su ministerio el Sr. Jiménez Fernández, el auto patinó y chocó contra un árbol. El ministro sufre una pequeña herida en una mano.

### De Barcelona.

Ladrones entraron en las oficinas «Plus Ultra» de la Gran Vía, forzaron la caja y se llevaron de ocho a diez mil pesetas.

### Varias noticias.

En las obras del viaducto de Zamora explotó un barreno, matando a un capataz.

En el Ayuntamiento del Ferrol hubo un violento incidente al tratar de la vuelta de las Hermanas de la Caridad al Hospital.

### Del extranjero

#### De varias naciones.

El Presidente de Cuba señor Mendieta ha manifestado que no piensa dimitir.

La prensa alemana reproduce el discurso de Hitler, quien dice que Alemania no quiere atacar a nadie, pero si alguien se atreve a levantarse contra ella se encontrará con un nido de víboras.

En Méjico hay huelga petrolífera, y en la Habana se han declarado los médicos.

Ha llegado a Londres doña Beatriz con su esposo. Efectuaron un paseo a pie, recibiendo muchas demostraciones de afecto.

Se asegura que el ex infante Don Juan abandonará en breve la marina inglesa para vivir al lado de su padre Don Alfonso.

PRENSA ASOCIADA.